
 

 

ASSOCIATION des AMIS de La Martinerie 

 

Compte rendu de la réunion du Conseil d’Administration du 27 mai 2024 

 
 

Présents - Jean-Jacques Bérenguier, Martial Chamblanc, Nicole et Roland de Vassoigne, Philippe Dubois, Bruno 

Duteil, Jacky Fleuret, Michel Heu, Daniel Jalu, Antoine Nguyen, Francine Niemier, André Reignoux, Dominique 

Roosens. 

Absents excusés – Jackie Lamoureux, Françoise Lavenu, Frédéric Niemier. 

Informations et directives du président : 

Le président donne des nouvelles de M. Philippe Soulé. Il présente les excuses de Jackie Lamoureux et de Mme 

Françoise Lavenu pour raisons de santé et de Frédéric NIEMIER. 

Le président propose l’approbation du compte rendu de la séance du 8 avril 2024. Celui-ci est adopté à l’unanimité. 

Les activités depuis le dernier CA : 

8 avril 2024 : Présence du président aux obsèques du père de M. Sylvain Schuller. 

11 avril 2024 : Séance de formation à la rédaction d’un constat amiable pour nos adhérents avec la GMF. 

12 avril 2024 : Accueil de la classe de CM2 de l’école primaire de Déols. 

14 avril 2024 : Accueil de cinquante membres d’un club de couture et de broderie. 

15 avril 2024 : Rendez-vous à Issoudun avec Mme Pée pour le suivi du dossier pour un retour sur Châteauroux, 

en présence de Mme Fline, assistante sociale. 

16 avril 2024 : Le matin rendez-vous pour le portail nord, l’après-midi obsèques de Mme Fabienne Tadieu. 

17 avril 2024 : Accueil des adhérents de l’association des membres de l’Ordre des Palmes Académiques. 

18 avril 2024 : Accueil d’un groupe dans le cadre de l’opération « secrets de fabrique ». 

22 avril 2024 : Course d’orientation des cadets de la gendarmerie. 

23 avril 2024 :  Rencontre avec un Policier du commissariat de Châteauroux puis réunion de préparation de 

l’exposition sur 14/18. 

24 avril 2024 : Visite d’anciens militaires en provenance du Cher (Association Nationale des Officiers de Carrière 

en Retraite et Amicale du Matériel de l’Armée de Terre). 

26 avril 2024 : Réunion par visio avec Paris 2024. 

28 avril 2024 : Présence du président à la cérémonie des Victimes de la Déportation. 

 2 mai 2024 : Journée de travail des bénévoles. 

 3 mai 2024 : Préparation de la chapelle de Diors. 

 4 mai 2024 : Journée des saints patrons et commémoration de Camerone. 

 6 mai 2024 :  Nettoyage des locaux. 

10 mai 2024 : Accueil de M. Lassince, directeur de cabinet de M. le Préfet. 

11 mai 2024 : Présence de quelques membres du CA à l’occasion de l’opéra Carmen pour lequel nous avons 

prêtés du matériel. 

13 mai 2024 : Visite de 25 membres de Paris 2024. 

14 mai 2024 : Secret de fabrique. 

15 mai 2024 : Réunion en visio avec Paris 2024, visite de Kalium, présence du président à l’assemblée générale 

de la J.C.E au Stade des Chevalier. 

17 mai 2024 : Accueil des responsables d’Aéro-Centre et de la cité aéronautique, présence de Francine à 

l’assemblée générale de l’O.D.A.S.E. 

22 mai 2024 : Accueil de la classe de défense. Rendez-vous avec Homiris annulé (vidéo). 

24 mai 2024 : Accueil d’une classe de CM2 de l’école Déols. 

 

 

 



 

Les dossiers évoqués lors du rappel des activités : 

Journée champêtre et Camerone : Une belle réussite malgré une météo pluvieuse. M. Gil Avérous, Maire de 

Châteauroux et Président de Châteauroux-Métropole nous a honoré de sa présence. Un grand merci aux bénévoles 

pour l’organisation. Le président souhaite remercier la chorale de la paroisse Sainte Marie, il propose le versement 

d’un don de 50 euros. Le conseil d’administration donne son accord. 

Accueil de la classe défense : le président fait part des remerciements du professeur, cette classe a été accueillie 

deux mercredis. Il informe que l’accueil devrait être renouvelé l’année prochaine dans le format « classe de 3e ». 

Exposition dans les EHPAD-MARPA : le président informe le conseil d’administration que dans l’immédiat, il 

n’a pas reçu de nouvelles demandes. Il fait un rappel de la fiche de présentation de l’exposition. Dans le cadre de 

sa fondation d’entreprise, la C.E.C.L. nous verse 1200 euros qui sont destinés pour l’achat de grilles légères. Il 

propose d’ajouter, à l’exposition, un panneau sur le 2e D.B., le conseil d’administration donne son accord. 

Visite de la responsable d’Aéro Centre (Mme Oger) et de la responsable de la Cité Aéronautique (Mme 

Forestier) : à l’issue de la visite de nos locaux, il a été évoqué et mis à l’étude la possibilité d’un stand (le passé 

aéronautique de l’Indre) pour le forum de l’emploi qui se déroulera en septembre et idem pour Aéro Centre pour 

le forum prévu à Bourges fin novembre. 

Les dossiers en cours : 

Polos : afin de procéder à la commande, il est demandé la taille de chaque membre du conseil d’administration, 

le président propose la liste des bénévoles qui se verront proposer un polo avec participation à l’achat comme 

pour les membres du C.A. 

Les mugs : pas de décision dans l’immédiat. 

Carte postale : Roland suit le dossier, il est dans l’attente de la maquette. 

Convention avec Paris 2024 : le président présente le projet de convention qui a demandé une longue négociation 

ainsi que le plan avec les espaces utilisés. Le conseil d’administration donne son accord pour la signature. 

L’association devra fournir la liste des bénévoles qui pourront intervenir dans le bâtiment lors des périodes 

d’utilisation exclusive. Le président demande que l’on détermine les dates d’ouverture pour les visites en juillet 

et août afin d’informer l’office de tourisme et l’A2I et montrer ainsi l’attachement des bénévoles à la Maison 

Départementale et son rayonnement au sein du département. 

Secret de fabrique : trois nouvelles dates (mai, juin, juillet) sont programmées. 

Relance des cotisations : quatre cent deux adhérents à jour de cotisation. Le président présente la liste des 

personnes qui n’ont pas renouvelé leur cotisation. Il présente les démissions qui feront l’objet d’une réponse de 

sa part. 

Accueil des classes primaires :  l’école de Ceaulmont devrait être présente le 3 juin avec trois niveaux (CE2, 

CM1 et CM2). Nous sommes dans l’attente d’une confirmation. Le président sollicite la présence de Philippe et 

de Sylviane pour le 3 juin ainsi que le 7 juin pour la visite d’une classe de CM1 de Déols. 

Accueil de M. André NOIZAT (5e Bataillon des Chasseurs à Pieds) : le président interroge Bruno pour le suivi 

de ce dossier. Nous sommes dans l’attente d’une date. 

Des témoignages et des remerciements : sur le site de secret de fabrique, les membres sont invités à lire les 

messages laissés par les visiteurs.  Juliana Natali a transmis sa gratitude pour l’accueil reçu lors de la visite des 

brodeuses. L’association a été citée dans la Nouvelle République pour l’article paru sur l’opéra de Carmen mis 

en scène par le conservatoire de Châteauroux, le président rappelle le prêt d’objets et de tenues. Il évoque aussi 

les remerciements de M. le Préfet de l’Indre, de Martine Carpentier et des Médaillés de la Jeunesse, des Sports et 

de la Vie Associative. 

Les nouveaux dossiers : 

Célébration du 6 juin à Valençay : il est prévu, pour la cérémonie, la sortie des drapeaux des Anciens Résistants 

(quatre associations).  Xavier, Pascal, M. Chamard et M. Clausade se sont portés volontaires pour être porte-

drapeau. 

Méchoui de l’U.N.C. : il est présenté au conseil d’administration le projet d’invitation pour les adhérents. Martial 

apporte une petite modification. Accord des membres. 

Visite d’un américain : elle est programmée entre le 1er juillet et le 5 juillet. Benoit GRYPERROT s’est lancé 

dans l’écriture d’un roman. A ce jour, le président est dans l’attente de la confirmation du rendez-vous pour la 

visite. 



 

Journée du patrimoine : la conférence aura pour thème ; Jacques Balsan, pilote et médaillé olympique. Le 

président informe que la famille sera représentée. 

Municipalité de Déols : le président a été sollicité par Mme le Maire afin que l’association participe en 2025 aux 

célébrations organisées pour les 80 ans de la libération qui se dérouleront à Brassioux. Nous sommes dans l’attente 

d’informations. 

Journée de travail et journée de nettoyage : à prévoir. 

Journée champêtre de l’association : Roland et Martial sont en réflexion pour le menu. 

Les informations : 

Le conseil d’administration est informé de l’arrivée d’une nouvelle DASEN ainsi que d’un nouveau 

correspondant au sein de l’entreprise ORPI (entretien de nos extincteurs). 

Le conseil d’administration donne son accord pour l’installation du compteur LINKY et se laisse le temps de la 

réflexion pour la suppression ou le maintien HC/HP. 

Le président fait part de sa satisfaction, quant au contenu de la conférence, qui s’est tenue à Sainte lizaigne 

organisé par M.Donny, ancien journaliste de la Nouvelle république.  Celui-ci a souhaité ajouter des informations 

sur la Martinerie dans son power-point. Il lui sera proposé une photo de la salle américaine. 

Concernant l’achat de mannequins, nous n’avons pas de subvention de Déols. Coût 260,00 euros H.T. le 

mannequin. L’achat est reporté. 

M. Loic Dody (Paris 2024) nous a offert un montage photo. 

Le président demande aux membres de réfléchir et de trouver des nouveaux partenaires pour nous aider pour 

financer l’exposition 1914/1918. 

 

Prochaines dates des activités à venir : 

29 mai 2024 : matin visite et Homiris 

 3 juin 2024 : école de Ceaulmont 

 5 juin 2024 : le Trinôme Académique (8H00-13H00) 

 6 juin 2024 : cérémonie à Valencay 

 7 juin 2024 : CM1 de Déols 

13 juin 2024 : secret de fabrique 

18 juin 2024 : accueil d’un responsable de la Banque Française Mutualiste 

20 juin 2024 : accueil de membres de la DIRCO 

29 juin 2024 : journée champêtre UNC 

11 juillet 2024 : secret de fabrique 

 

Questions diverses (tour de table): 

Francine donne un compte rendu de l’assemblée générale de l’ODASE à laquelle elle a assisté. 

Dominique informe qu’il va reprendre contact avec la mairie de Déols pour la récupération de vitrines. 

Roland présente un bilan des finances. 

Le conseil d’administration donne son accord pour le prêt des planchas à la demande de Martial. 

 

PROCHAINE RÉUNION DU CA :   1er juillet 2024 à 9 H 30. 

 

 

 

Pour le Président, 

Francine NIEMIER, Secrétaire. 


